
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+
議案に対する質疑

【３月１日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１２番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算
保泉　和正　議員 政策３　福祉・健康（元気で助け合えるまちをつくる）

1) １．地域福祉の推進 ① 総 務 部 長

　・乗合型デマンド交通（のりあいタクシー）実証運行の開始

　　あいあいバスと共存していけるのか。また、財政措置はあるのか

政策４　安全・安心（いのちと暮らしを守るまちをつくる）

2) １．防災対策の推進 〃

　・防災行政無線のデジタル化の実施

　　デジタル化の効果と財政措置はあるのか

政策５　産業・雇用（活気と魅力あるまちをつくる）

3) １．農業の振興 ② 経 済 環 境 部 長

　・強い農業づくり支援事業

　　市内農業従事者の所得向上に寄与するのか

　・用排水路等生産基盤整備の推進

　　整備場所、効果

　・新規就農支援事業

　　これまでの成果と新規就農見込み数

4) ３．観光の振興 〃

　・「世界キャラクターさみっとｉｎ羽生」の開催

　　２,０００万円から１,０００万円となった理由

　　どのように地域創生のために貢献するのか

５番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算

斉藤　隆　議員 1) 歳入　第２款　森林環境譲与税５５０万円について ① 企 画 財 務 部 長

①５５０万円の算定根拠

②全額基金積立てとした理由

2) 歳入　第１０款　地方交付税１９億９,２００万円について 〃

①１９億９,２００万円の算定根拠

3) 歳入　第１６款　土地売払収入１５０万円について 〃

①物件の内容及び算定根拠

4) 歳入　第２１款　臨時財政対策債 〃

①臨時財政対策債の算定根拠及び令和４年度末の残高

5) 歳出　第２款　男女共同参画拠点事業１４６万６千円について ② 総 務 部 長

①工事請負費１３８万８千円・備品購入費７万８千円の内容

②女性センター移転に関する市民の合意形成の取組

③女性センター移転後女性センターの機能は維持できるか
6) 歳出　第９款　地域防災計画改訂業務委託料６１２万７千円 〃

①関係法令の改正

②策定へ向けた計画

③予算算定根拠

④地域防災会議の開催
7) 歳出　第１０款　発達障がい等早期支援対策事業３２７万６千円 ③ 学 校 教 育 部 長

①具体的な相談業務及び検査の実施内容

②予算算定根拠

③児童・生徒及び保護者への対応・療育体制
8) 歳出　第１０款　図書購入費　小学校２９２万８千円　中学校９８万

７千円
〃

①予算算定根拠

②各小中学校への予算配分の在り方

③国の財政措置額

その１　令和４年度予算関係（議案第１号から第７号まで）

                                           令和４年３月定例市議会

答 弁 者
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６番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
野中　一城　議員 1) 政策２　子育て・教育　１．子育て支援の推進 ①市 民 福 祉 部 長

子ども家庭総合支援拠点の設置・運営

①支援拠点の設置場所について

②支援事業の内容について
2) 政策２　子育て・教育　１．子育て支援の推進 〃

医療的ケア児への支援

①医療支援体制の内容について
3) 政策４　安全・安心　１．防災対策の推進 ②まちづくり部長

南中学校校庭貯留施設設計業務委託料

①整備の概要について

②雨水対策の効果について
4) 政策６　都市基盤　５．公園・緑地の整備 〃

公園施設の計画的な整備

①公園設備の工事計画・内容について

１番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算

斉藤 万紀子 議員 政策１　協働・文化

1) 市民座談会の開催に関し、開催の方法と参加者の目標設定 ①総 務 部 長

2) 中学生への英語検定料の助成に関し、昨年の受験者数と合格率、また
今年予定する受験者、現在の中学３年生の３級合格者割合

②学 校 教 育 部 長

3) ＡＬＴ全校常駐配置に関し、昨年より増額の理由と実績、評価、全校
配置するメリットとデメリット

〃

4) 性的少数者に対する理解の促進に関し、啓発の対象者とその内容、目
標

総 務 部 長

政策２　子育て・教育
5) 放課後子ども教室の運営に関し、減額の理由、昨年の実績、地域との

連携、今年の運営方針と開催日数
③生 涯 学 習 部 長

6) 中学校校務員の配置に関し、減額理由、昨年の実績と効果、現場から
の評価

学 校 教 育 部 長

7) 医療的ケア看護職員の配置に関し、内容と配置人数、保護者や医療的
ケア児コーディネーターとの連携、子育て支援課、社会福祉課との連
携

〃

政策８　行政経営
8) 移住促進のためのＰＲに関し、昨年の実績、目標人数、具体的な事業

内容
④企 画 財 務 部 長

９) 働き方改革の推進に関し、時間外勤務の縮減と昨年の男性職員の育休
取得率の昨年の実績、また今年の目標

総 務 部 長

１１番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算
中島　直樹　議員 1) 男女共同参画について ②総 務 部 長

・パープル羽生を廃止した際、跡地はどうするのか
2) ごみ処理の適正化について ①市 長

・市長が考えていた羽生市単独での整備から、行田市との共同での整
備と１８０度方針を変えた。現在市長はどのように考えているのか

3) 行政のデジタル化について ③企 画 財 務 部 長

・今年度は具体的にどのようなデジタル技術を導入しようと考えてい
るのか
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１０番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
峯嵜　貴生　議員 1) 政策３　福祉・健康　６．社会保障の適正運用における新規事 ① 市 民 福 祉 部 長

業：地域密着型サービスの整備について
・詳細な概要、スケジュール、対象となる高齢者の割合、事業の効果

・募集のプロセスについて
2) 政策４　安全・安心　２．消防・救助体制の充実における新規事業：

消防車両の整備について
② 消 防 長

・対応できる場所、救助、消火について

・新規車両で対応できない場合の救助、消火について
3) 政策４　安全・安心　６．消費者行政の推進における消費生活相談事

業の充実について
市 民 福 祉 部 長

・若年層に対する消費生活相談普及の具体策について
4) 政策６　都市基盤　４．上水道の整備における新規事業：羽生駅東口

の電線地中化に伴う排水管の切り廻し工事について
③ まちづくり部長

・具体的な事業概要、スケジュールについて

・交通対策について

３番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
西山　丈由　議員 1) 政策２　子育て・教育　３．義務教育の充実　日本語指導員の配置

４,１０５千円中
①学 校 教 育 部 長

・１点目、指導員の人数、日本語指導の内容、配置場所は、どこにな
るか

・２点目、対応可能な言語は何か国語になるのか
2) 政策２　子育て・教育　５．生涯学習の推進　青少年健全育成事業の

推進１,７５６千円中
②生 涯 学 習 部 長

・二十歳の集いの実施に至った過程、意義、対象者、実施時期につい
て

８番 1. 議案第１号　令和４年度羽生市一般会計予算　歳出 ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 証明書等のコンビニ交付サービスの運用　６４０万８千円

①交付実績と来年度の交付見込数について

②１通当たりの経費及び費用対効果について
③国の財政支援について　※３年間１／２の財政支援。Ｈ３１年２月
開始

2. 議案第２号　令和４年度羽生市国民健康保険特別会計予算 〃

1) 健康診査の実施　８,０１３万７千円

①目標達成に向けての新たな取組について

※令和２年度決算付属資料Ｐ.１５９特定健康診査受診率３４.１％、
目標４９％　　令和４年度目標５６％

議案に対する質疑

【３月１日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

５番 1. 議案第１１号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１５号） ①経 済 環 境 部 長

斉藤　　隆　議員 1) 歳入　ふるさと応援寄附金２,０００万円の算定根拠について

2) 歳出　第２款　ふるさと応援寄附金事業１,１４０万円の経費計上に
ついて

2. 議案第１４号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１６号） ②学 校 教 育 部 長
1) 歳出　第１０款教育費　南中学校校舎Ｂ棟大規模改造工事請負費２億

５,１４７万３千円

・トイレ改修工事の内容

・その他の大規模改造工事の内容

・工事全体の障がい者への配慮

・耐震化・非構造部材への耐震化の配慮

・下水道本管接続に至る外構工事の内容及び積算金額

その２　令和３年度補正予算・条例等
（議案第１１号から同第１６号まで及び同第１８号から同第２４号まで）

答 弁 者
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１番 1. 議案第１４号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１６号） ①学 校 教 育 部 長

斉藤 万紀子 議員 歳出補正予算

1) 教師用デジタル教科書の購入２１３万円に関し、購入予定数、羽生市
が考えるメリットデメリット、利用対象者と利用方法、先生方の研修
と現在の利用状況

６番 1. 議案第１４号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１６号） ①まちづくり部長

野中　一城　議員
1) 歳出　第８款土木費　第２項　第２目道路維持費　第１４節工事請負

費　交通安全施策整備事業

①整備の概要について

②優先順位について

１１番 1. 議案第１１号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１５号） ①経 済 環 境 部 長
中島　直樹　議員 ふるさと応援寄附金事業積立金について

・歳入予算が当初の１億２,０００万円から１億４,０００万円とし、
２,０００万円が増額されている。９月定例会に上程された、観光協
会に業務を委託する旨の議案についての保泉議員の質疑に対する答弁
では、「今年度は寄附額が大幅に少なくなることを予測している。」
と答弁している。そんな中、予想に反して今回増額補正がされてい
る。どのような見解を持っているのか伺う。

2. 議案第１４号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１６号） 〃

動画を活用したシティプロモーションの拡充について
・新たに購入する７３万円機材の詳細と、購入したことでどんな効果
が得られると考えているのか

3. 議案第１５号　羽生市公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の
一部を改正する条例について

②総 務 部 長

・職員を派遣することが出来る公益法人として、シルバー人材セン
ターを加えるための条例改正としている。今回、この時期に条例改正
を行う理由を伺う。

１０番 1. 議案第１４号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第１６号） ①まちづくり部長

峯嵜　貴生　議員 1) 道路新設改良事業について

・工事施工箇所とスケジュールについて

2. 議案第２０号羽生市公共下水道条例の一部を改正する条例及び議案第
２１号羽生市給水条例の一部を改正する条例

〃

1) 下水道使用料及び上下水道の事務手数料の改定について

・改定内容と金額根拠について

・予算、市民生活、企業経営への影響に対する見解について

（議案第６号、議案第７号に改定が組み込まれているかの確認）

2) 下水道使用料金の改定の市民への周知について

・今後の周知方法について
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市政に対する一般質問

【３月２日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

７番 1. 中学校運動部活動の地域移行について ①学 校 教 育 部 長

増田　敏雄　議員 1) 市内中学校の運動部活動の種目と顧問教員の専門性について

2) 生徒の地域スポーツクラブ等への参加状況について
3) 地域移行に向けた準備状況について

2. 中学校における校内テストの結果と分析について ② 〃
1) 中学校の定期テスト、到達度テストの結果と分析について

2) 家庭学習の現状と学習時間を増やすための方策について

3. 資産運用教育の導入としてジュニアＮＩＳＡへの給付について ③ 〃

4. 特殊詐欺の対策について ④総 務 部 長

８番 1. 南羽生駅橋上化、東口の設置について ①企 画 財 務 部 長

柳沢　暁　議員 1) 南羽生駅東口広場及び駅前通りの整備費用と理由について
2) 南羽生駅橋上化の費用、国や県の補助金の活用について

3) 南羽生駅東口改札を設置した場合の費用について

4) 南羽生駅橋上化、東口改札設置の見解及び基金の積立てについて

2. 難聴者のための補聴器購入費助成制度の創設について ②市 民 福 祉 部 長

1) 現行の補聴器購入費助成制度について

2) 補聴器購入費助成制度の全国的な動きや状況把握について

3) 補聴器購入費助成制度創設の見解について

３番 1. 羽生市の農業について ①経 済 環 境 部 長
西山　丈由　議員 1) 農地中間管理事業をどのように活用し、今後はどのように展開してい

くのか
2) 食料自給力の向上についてどのように考えているか

3) チャレンジファームについて

① これまでの取組状況と参加事業者、栽培品目等について。また、予定
地のどのくらいの土地が事業者参入済み、又は契約済みか

② 先行区域以外の２１.５ヘクタールの活用方法と今後の展開について

６番 1. 自販機リサイクルボックスの異物混入低減の取組について ①経 済 環 境 部 長
野中　一城　議員 1) 羽生市の「プラスチックごみゼロ宣言」の取組について

2) 自販機リサイクルボックスの異物（一般廃棄物）混入問題の認識につ
いて

3) 業界と連携し異物混入の新回収モデル策定等への協議体制の立上げ及
び問題解決への取組について

【３月３日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１１番 1. 公立学童保育室の現状について ①市 民 福 祉 部 長

中島　直樹　議員 ・定員の現状
・感染症対策

・職員の採用について

・職員の配置と休暇の現状

2. キャラクターさみっとについて ②経 済 環 境 部 長

・これまで2,100万円の予算で開催していると市長は説明をしてい
る。かかる経費の詳細について伺う。

3. 岩瀬土地区画整理事業について ③まちづくり部長

・組合への補助金の総額と市が行った関連工事及び人件費の総額

・事業完了の時期

                                

答　弁　者

                                

答　弁　者
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１番 1. 羽生市における環境政策 ①経 済 環 境 部 長
斉藤 万紀子 議員 1) 羽生市の気候変動に対する考え方

①羽生市の温暖化に対する危機感

②自治体としての責任について

2) 現在の環境政策の状況

①温暖化対策に有効と考えるごみ削減量について

②市民、事業者とのネットワーク

③温暖化対策実行計画の実効性をあげる取組

3) 行政としての今後の取組

①気候非常事態宣言、ゼロカーボンシティ宣言の表明

②気候変動に関する今後の羽生市の取組

2. 市民が主役のまちづくりの実践 ②総 務 部 長

1) まちづくり自治基本条例の認識と今後生かしていくための方策

2) 附属機関等における公募委員の拡大について

3) パブリックコメントへの対応

２番 1. 自治体ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進状況とデジ ①企 画 財 務 部 長

江原　博之　議員 タル難民解消について

1) 羽生市での推進状況について
2) デジタル難民解消についての方策について

【３月４日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１０番 1. 羽生市の物流政策について ①まちづくり部長

峯嵜　貴生　議員 1) 現状と今後について

５番 1. 帯状疱疹予防のために ①市 民 福 祉 部 長

斉藤　隆　議員 1) 帯状疱疹予防ワクチン接種費用助成について

2) 帯状疱疹予防のための啓発への取組について

2. 学校図書館図書等の整備のために ②学 校 教 育 部 長

1) 各小中学校の図書選定基準及び図書廃棄基準の策定状況について

2) 各小中学校の学校図書館図書標準の状況について

3) 今後の各小中学校の学校図書館図書標準の計画について
4) 各小中学校の学校図書館の新聞配備状況について

5) 今後の各小中学校の学校図書館の新聞配備の計画について

6) 各小中学校の学校図書館の学校司書の配置状況について
7) 今後の各小中学校学校図書館における学校司書の配置計画について

8) ２０２１年度学校図書館整備施策に関する市町村アンケート調査にお
ける記入について

１４番 1. 新郷の観光資源を後世に残して
丑久保 恒行 議員 1) 国道１２２号の交通量増加による今後の道の駅はにゅうの活用計画に

ついて
①経 済 環 境 部 長

2) 観光交流人口１００万人を目指す上での史跡の現況について ②生 涯 学 習 部 長

・日光脇往還と新郷川俣関所の資料の展示方法について

・川俣締切跡、川俣関所跡の石碑等の設置場所について

3) 歴史資料館として後世に残す考えについて 〃

・道の駅はにゅうに歴史資料館設置の見解について
・日光脇往還、須永家本陣、勘兵衛マツ、関所跡、締切跡等を資料館
で資料展示するとともに周遊観光コースの設定について

2. 所有者不明の土地対策について ③企 画 財 務 部 長

1) 所有者不明の土地の現況について
・宅地の所有者不明の土地の面積、件数、固定資産税の収入未済額に
ついて
・農地の所有者不明の土地の面積、件数、固定資産税の収入未済額に
ついて

2) 所有者不明の土地利用の円滑化及び適正な管理について

・羽生市の対策、計画について（税収増、有効活用の観点から）

・適正な管理について

　

答　弁　者
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